

## 令和2年11月三田市教育委員会定例会会議録

### ○開催日及び場所

令和2年11月26日(木)午後2時00分開会 午後2時40分閉会  
三田市役所 南分館 601会議室

### ○議事日程

日程第1	開会	
日程第2	前回会議録の報告、承認	
日程第3	会議録署名委員指名	
日程第4	会期の決定	
日程第5	教育長の報告	
日程第6	議事	議案第33号から議案第34号
日程第7	報告事項	報告第31号から報告第32号
日程第8	その他	

### ○会議に出席した委員（5名）

1番	鹿嶽昌功	2番	吉田礼子
3番	田口文夫	4番	三木尚美
5番	中上之仁		

### ○説明のため出席した者（9名）

学校教育部長	松下 修	学校教育部次長	外岡明文
教育総務課長	浅野晋司	教育総務課担当課長	上野 樹
学校教育課長	山本直也	教育支援課長	山口貴久
教育研修所長	村岡智行	学校給食課長	廣瀬敏彦

### ○代表学校長（2名）

中学校校長会代表 大野正人（代理）  
小学校校長会代表 小山浩和

### ○会議に関係した事務局員（2名）

教育総務課 鈴木さやか  
清家梨奈子

### ○会議録署名委員

教育長 鹿嶽昌功  
教育委員 三木尚美

## 日程第1 開 会

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和2年11月第259回三田市教育委員会定例会を開会いたします。本日、報告第31号につきましては個人情報を含む職員の分限処分に関する報告ですのでこちらは非公開とさせていただきます。よろしくお願いいたします。

○教育委員

(異議なし)

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。ではそのようにさせていただきます。

## 日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

○教育総務課長  
(浅野 晋司)

(令和2年10月29日教育委員会定例会会議録により説明)

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はございませんでしょうか。  
なければ、このように承認させていただきます。

## 日程第3 会議録署名委員指名

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員指名に移ります。  
会議録署名委員は、4番 三木 尚美 委員にお願いします。

## 日程第4 会 期 の 決 定

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和2年11月26日木曜日午後2時00分開会といたします。

## 日程第5 教 育 長 の 報 告

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

先週は、夏かと思うほど暑い日が続きましたが、今週に入ってようやく初冬を実感する朝晩の寒さとなっています。今年も残すところ1か月、各学校では2学期に入って、1学期にできなかった学校行事等を行うとともに、学習面においても、積み残すことのないよう取り組んでいただいています。

しかし、新型コロナウイルスの感染拡大が止まらない中、これから本格的な冬を迎えるにあたり、先行きが見えず、大変心配しているところです。以前のような学校運営にも影響を与えるような大きな事態にならぬよう、各校、各市、各地域、そして国を挙げてのさらなる感染防止に努めていきたいと思っています。

それでは、前回10月29日以降の活動について報告をいたします。

1) 創立30周年記念事業3校

(10/30、11/3、11/21)

今から30年前、平成3年は三田市が人口増加率10年連続日本一を続けていた中間年で、最も大きく発展していた時期、児童生徒数も前年より1100人弱増加し、初めて1万人を超えた年です。三田市では、つつじが丘小学校、藍中学校、弥生小学校、富士中学校の4校が同時に開校しました。

それから30年ということで、各校で30周年記念行事が行われました。今年は新型コロナウイルス感染防止対策として行事を縮小するなか、文化祭や音楽会に合わせて、10月30日に藍中学校、11月3日に富士中学校、11月21日に弥生小学校で記念式典が開催され、私も来賓として参加してきました。

各校とも感染対策に留意しながら、児童生徒以外の参加を極力制限して、音楽を中心とした鑑賞会を企画され30周年を祝っていました。

在校生には30年の歴史の重みを感じるとともに、学校で学んだこと、経験したことを誇りとして、自らの夢に向かって歩いていき、卒業後も母校に対する気持ちを忘れずに持っていてほしいと思います。

2) 中学校英語暗唱大会(11/7)

11月7日の土曜日、ウッディタウン市民センターで、第8回となる中学校英語暗唱大会が開催されました。

この暗唱大会は、中学生が英語学習によって培ったスピーチの力を表現する場として提供し、英語に対する学習意欲を高める、そ

して市全体の英語教育の充実を目指して開催しているものです。当日は、中学1年生5名、2年生8名、3年生7名の計20名が市内全中学校から参加してくれました。年々レベルが上がっていると感じました。単にスピーチをするのではなく、抑揚や感情、身振り手振りを入れながら、本当にすばらしい発表をしてくれました。

中学校の英語教育については、小学校からの接続とともに高校との連携といったことも意識しながら取り組んでいるところでありグローバルな社会にも通用する子どもたちを育てていかなければならないと思っています。

### 3) 中学校音楽会(11/9)

11月9日に郷の音ホールで第31回目の中学校音楽会が開催されました。

今年はコロナウイルス感染のリスクもあり開催について中学校で十分対策を検討いただきました。参加クラスを1校1クラスを基本として、例年の半分の規模で開催され、ステージでも約40人が最大の間隔をあけて、また観客席からも十分な距離をとるなど対応されていました。

参加者も観客席で1つ席を空け間隔をおいて座り、始まる前や曲の合間など、観客席で待っている生徒は、静かに私語を慎み座っていました。

感染対策に取り組む中で開催されたわけですが、コロナ禍においてもこのような音楽会が開催でき、子どもたちにとっても特別な思い出となったことと思います。

なお、例年開催されている小学校4年生を中心とした連合音楽会は、大規模校であれば1ステージに150人程度登らなければならないなど、感染予防対策が難しいことから今年は開催されませんでした。来年、コロナ感染を気にせずに開催できることを祈っています。

### 4) 中学校ダンス発表会(11/10)

翌日11月10日には、ホロンピアホールで中学校ダンス発表会が開催され、私も見に行きました。

ダンス発表会も33回目となりますが、今回は音楽会と同様感染対策に取り組み、参加クラスも半減させ、また舞台での人数も10名以下と少なくして対応されていました。

また、会場での待機生徒も間隔を十分とり、静かに待っていました。驚くほど私語もなく、コロナ禍での発表会ということに参加者皆が意識しているという状況で、安心しました。

ダンスでは手拍子もあり盛り上がっていましたが、音楽会同様来年は通常の開催ができればと思います。

#### 5) 三田市総合防災訓練(11/14)

11月14日土曜日の午前中、三田市の総合防災訓練が本庄小学校で開催されました。この訓練も、コロナ対策ということで訓練内容を縮小する中で、特にコロナ禍での避難所運営も加えられ、現在の実情にあった訓練となりました。

本庄小学校の児童全員も参加し、教室からの避難や水消火器での消火訓練に参加するとともに、校舎3階や2階の窓から救助や体育館屋上からヘリコプターへの救出訓練などを生で見学していました。

最後に児童2人が感想を発表しましたが、良い経験したこと、防災意識や自分としてできることなど、訓練を通して防災について再認識できたと思います。

#### 6) 令和2年度市町村教育委員会オンライン協議会(11/17)

11月17日に文科省が主催します全国の市町村教育委員会協議会がリモート会議の形式で開催され参加しました。

今年は、コロナ対策ということで数々の総会や協議会、大会が中止となりましたが、オンラインで開催することによって、私も初の試みでしたがズームによる会議に参加しました。

うまく意思疎通ができるか心配もしていましたが、5、6人程度のグループでの話し合いも非常にスムーズに行え、全国の各まちの抱える課題や取組、教育委員の皆さんのご意見を聞くことができました。

また、こういったリモートの会議も今後十分に活用できると感じたところです。

学校現場でもGIGAスクール構想が進んでいますが、私としては非常に良い経験をさせていただきました。

#### 7) 松が丘小学校研究発表会(11/20)

11月20日には、松が丘小学校で開催された社会科の研究発表会に行ってきました。

例年三田市の研究発表会は10校を超える開催でしたが、今年はコロナの影響で、松が丘小学校を含めて5校となっています。2か月以上の臨時休業の中で、年間を通した研究発表を行うこと自体大変であると思います。

松が丘小学校は市内で唯一社会科を研究されている学校です。社会科の研究を通して教科横断的な学びの充実につなげてほしいと

思います。

以上、今回は7点について報告いたしました。

明日から、12月議会が開会します。教育委員会関係の予算案や条例案も提案しています。常任委員会等でもきちんと説明し、議決いただけるよう努めていきます。

2学期も残り1か月、早いもので令和2年も終わろうとしています。本年の課題等も再度整理する中で、新しい年につなげていきたいと思います。

私からは以上です。

## 日程第6 議 事

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に入ります。

(1) 県費負担教職員のサービスの監督その他人事の一般方針を定めることについて

【三田市教育委員会事務委任規則第1条第6号関係】

議案第33号「令和2年度公立学校教職員異動方針について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課長  
(浅野 晋司)

議案第33号「令和2年度公立学校教職員異動方針について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。

何かご質問等ございますか。

なければこのように承認させていただきます。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

(2) 付属機関の委員その他の法令に基づく各種委員を委嘱し、又は任命することについて

【三田市教育委員会事務委任規則第1条第14号】

議案第34号「三田市教育振興基本計画検討委員会委員の委嘱について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課担当課長  
(上野 樹)

議案第34号「三田市教育振興基本計画検討委員会委員の委嘱について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。  
何かご質問等ございますか。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

学校関係者4名については条例上の委員とはなりませんが、検討委員会の中では会議に参加していただき、実際の学校現場の様子や今後の取組についてなど現場の代表としてご意見いただき、計画に反映していきたいと考えております。  
他にご質問等ございますか。  
なければこのように承認させていただき、来年度末の策定に向けて進めてまいります。

#### 日程第7 報 告 事 項

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

続きまして報告事項に移ります。  
報告第32号「12月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課担当課  
長(上野 樹)

報告第32号「12月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。  
ないようでしたら、12月の行事についてもよろしく願います。

#### 日程第8 そ の 他 の 報 告

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

では、次回12月の教育委員会定例会の日程について事務局から願います。

○教育総務課担当課  
長(上野 樹)

12月教育委員会定例会の開催日時は令和2年12月21日(月)午後1時30分から、南分館601会議室で予定しております。  
よろしく願います。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。  
中学校代表より報告をお願いいたします。

○中学校校長代表  
代理(大野 正人)

三田市立各中学校とも、10月下旬から11月上旬の間に、成功裏に文化祭を終えることができました。今年度は、新型コロナウイルス感染症予防対策として、各校の規模により生徒の参加、保護者の皆様のご観覧の形についても制限を設けさせていただきましたが、そのような中でも素晴らしい文化祭を開催することができましたことを大変喜んでおります。保護者にご来校いただいた学校では、マスクや手指消毒などのマナーの良さが光りました。また、学校規模が大きく保護者のご来校が叶わなかった学校でも、三田市教育研修所の全面的なご支援によりICT機器を活用し限定配信を行うことができ、皆様から感謝の言葉も頂戴しています。

また、11月9日の「三田市中学校音楽会」、10日の「三田市ダンス発表会」も「コロナ禍」のなか万全の対策を講じ実施することができました。これも、教育長始め三田市教育委員会の皆様のご尽力によるものと心より感謝しております。

期末考査を先週、今週と各校で実施しています。例年にも増して長い2学期でしたが、学校教育課のご指導のもと組織的計画的に教育課程を遂行し、臨時休校となった1学期前半での遅れを、各校ともほぼ取り返すことができている状態です。3年生はいよいよ進路決定を迎える時期に入っていますが、小学校から積み上げてきたキャリア教育を礎にして、一人一人がより良い進路を選択していけるよう尽力してまいります。

「新型コロナウイルス」新規感染者が、兵庫県でもまた全国的にも非常に増加しています。科学的な知見にもとづき、「警戒」を強めることが必要です。保護者の皆様には、11月20日に「新型コロナウイルス感染拡大防止の取組について(お願い)」を三田市教育委員会、学校長の連名で配布し、より対応を深めています。三田市立各中学校では、最善の感染症予防対策のもと、日々の教育活動に全身全霊で努めてまいります。

今後とも、三田市教育委員会の皆様には、ご指導ご支援をよろしくお願いいたします。

○小学校校長代表

修学旅行は先日23日、24日の藍小学校を最後に、全校無事終

(小山 浩和)

わかりました。コロナ禍で中止となった市町も多い中、修学旅行が実施できたことをとてもうれしく思っています。次年度令和3年度の修学旅行についても、先月末には方針を示していただき、早速その方針に従って計画を進めております。感染が収まっているかどうかはわかりませんが、次年度の6年生もぜひ行かせてやりたいと思います。

音楽会もほとんどの学校が終わりました。主な演目は合奏でしたが、ボディパーカッションや手拍子を使って発表を工夫した学校もあったと聞いております。実施日は平日にした学校、土曜日にした学校の2つに分かれました。実施に当たっては2日間で実施したり、学年ごとに入れ替えをしたり、学校規模に応じて、感染症対策をしっかりと行って実施することができました。今週土曜日に1校、1月に1校の計2校がこれからの実施になります。

この11月は次年度入学する予定の児童が学校に来て健康診断などを受ける就学時健康診断が多くのある学校でありました。母子小学校は次年度の入学児童は4名になりそうです。うち2名は小規模特認校制度を利用して入学される予定です。母子では就学時健康診断の後、2年生が、学校案内や手作りおもちゃで入学予定の児童と遊びました。来年2月の入学説明会でも2年生が交流する予定です。

新型コロナの感染者が急増し「第3波」とも言われており、全国でも県内でも過去最多を更新する状況になっています。12月は2学期のしめくくりの月です。あとひと月、感染症対策をしっかりと行い、学校でのクラスター発生防止とともに、子どもたちの学びの保障に取り組んでいきたいと思っております。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

引き続き報告第31号に入ります。ここからは非公開事案となりますので事務局関係者以外のご退室をお願いいたします。

《事務局関係者以外退室》

《非公開審議》

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたします。

\_\_\_\_\_